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薄熙來：「大下訪」解決問題 實現拆遷「零上訪」

薄熙來指出，一直以來有個慣有思路，就是必須先發展經
濟，有了錢才能改善民生。但是重慶經過仔細研究，決

定改變這種發展思路，即在現有經濟條件下，把民生擺在重
中之重的位置，重慶的發展既以民生需求為目的來佈局，同
時又通過民生問題的解決來推動經濟又好又快發展。

去年GDP增17%居全國前列
他透露，改善民生讓百姓得到實惠，重慶做到了「兩個

50%」：領導幹部的50%精力要放在解決民生上，政府財政支
出的50%要用於民生。重慶以民生為核心內容，制定了「民生
十條」，計劃今後三年，投入三千億元改善民生。雖然花錢不
少，但實踐證明，民生投入越多，政府越有錢，2010年重慶
市財政增長了49%，GDP增長17.1%，增幅居全國前列。
重慶市市長黃奇帆透露，最近三年，重慶因為舊城改造，

拆除危舊房1,200萬平方米，涉及幾十萬老百姓，但基本「零
上訪」。其一方面經驗是，拆舊是為了老百姓居住的安全，為
百姓辦實事。另一方面，在拆遷補償方面，充分考慮百姓的
利益。
薄熙來補充說，實際上「零上訪」不僅僅是拆遷的問題。

近年來重慶市開展「大下訪」的活動，組織了20萬人次的機
關幹部，解決了20萬件上訪，把上訪做了一個大掃除、大清
理，兜底式的大解決，為此政府花了100多個億。

官員兩月上交「紅包」六千萬

香港文匯報訊（兩會記者

組 張蕊、孟冰、王 、房廈

北京報道）在全國人大重慶

團開放日，中共中央政治局

委員、重慶市委書記薄熙來

對媒體表示，近年來重慶

力推進民生導向的經濟發展

戰略，半數以上政府財政投

入民生，領導幹部半數以上

精力用於解決民生，實踐證

明，民生不是單純花錢，同

時也能掙錢，經濟活力大大

增強。他並透露，

重慶市通過「大下訪」

的活動，斥資100

億元，把群眾

上訪問題做了

一個大掃除、大清

理、兜底式的大解

決，近年來基本實

現「零上訪」。

■重慶市委書記薄熙來回答記者提問。 中新社

■薄熙來表示，近年來重慶 力推進民生，半數以上政府財政投入民生。

■重慶市市長黃奇帆

中移動紅籌回歸
料今年有突破

香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯 北京報道）
全國政協委員、中國移動董事長王建宙6日在參
加政府工作報告小組討論時透露，目前監管部門
正在制定相關政策，加快紅籌回歸的步伐。現時
紅籌回歸已成為共識，但是回歸的方式仍在討論
中，相信今年會有新的突破。
王建宙指出，中移動1997年選擇香港上市，是

因為海外有大量資金。經過14年的發展，現在情
況變了，內地市場在資金量上亦達到相當規模，
並且中移動主要的服務客戶都在內地，內地投資
者希望中移動能夠盡快回歸，中移動的業務運營
也希望能夠盡快回歸。
談及中國通信業發展的前景，王建宙指出，中

國的信息通信產業是與國際水平最為接近的一個
產業。中國從第一代通信技術模仿國外，到自主
研發第三代通信技術，正在逐步縮小與國際水平
的差距，目前中國的第四代通信技術已與國際水
平同步，並將成為國際標準。

香港文匯報訊（兩會記者組 張蕊、孟冰、王 、房廈 北京

報道）中共中央政治局委員、重慶市委書記薄熙來昨天對媒
體透露，針對群眾反映強烈的官員收送「紅包」、領導幹部超
標準使用公務車、領導幹部利用職權或者職務影響違規經商
辦企業等問題，重慶進行了集中治理，並取得成效。在兩個
月間，全市公務人員上交「紅包」六千萬元，治理超標用車6
千餘輛，現已本 務實、節儉的原則，採取拍賣、調整用途
等多種方式進行處理。

拒不申報者堅決查處
薄熙來說，對於主動上交的，一律從寬處理，不搞「黑名

單」，不搞「秋後算賬」。而對心存僥倖、過了寬限期仍拒不

申報、整改存在問題的，對隱瞞事實真相、企圖蒙混過關
的，對繼續頂風作案的，堅決下決心查處。
他指出，「嚴是愛、鬆是害」，幹部的廉政問題，必須長

抓不懈，這樣才能保證風氣清順。他另透露，近年重慶還把
「三項治理」與日常監管結合起來，與以機關幹部「進基
層、進村子、進農戶，與農民群眾同吃、同住、同勞動」為
主要內容的「三進三同」、「結窮親」、「大下訪」結合起
來，要求區縣黨政領導幹部每人每年下訪12次以上，各級機
關幹部每年至少7天、新招錄公務員和新提任領導幹部至少
30天「三進三同」，進一步密切了黨群幹群關係。今後，這
些活動將繼續深入開展，要通過與群眾的密切接觸，培養與
增進和人民群眾的感情，了解實情，服務群眾。

香港文匯報訊（兩會記者組 張蕊、孟冰、王 、

房廈 北京報道）中共中央政治局委員、重慶市委書
記薄熙來6日表示，對於「唱紅歌」，當然會有一些
人不樂意和有不同看法，但重慶人認準了就幹，不
怕別人說三道四。重慶市副市長譚棲偉透露，正在
重慶深入進行的「唱讀講傳」活動受到社會各界普
遍響應。據調查，社會群眾參與度達93%，群眾滿
意度達95%，未來還將高標準、持續推進。
薄熙來指出，一個地方要有凝聚力，不僅要靠

經濟發展，人心齊也是重要因素。這幾年重慶之
所以感動人、有吸引力，除了經濟發展，也在於
重拳「打黑」，對全社會進行了一次大清理，老百
姓安全感大大增強；還在於「唱讀講傳」激發了
大家的精氣神，具有強烈的感染力。「唱讀講傳」
傳誦的是幾千年來古今中外優秀的文化成果，是
幾十年中國革命鬥爭中提煉凝聚的先進文化，一
定要代代相傳。

對於外界對重慶「唱紅打黑」的小部分雜音，
薄熙來向現場媒體表達了繼續做下去的決心。他
說，認準了就得幹，所以也不在乎別人對我們說
三道四。「做地方官啊，做長了就有這個本領，
人家一說什麼，你就很敏感，就縮手縮腳不想幹
了，那就啥事也幹不了。」
譚棲偉說，當前「唱讀講傳」活動在重慶開展

得一浪高過一浪，主城有聲有色，區縣轟轟烈
烈；年輕人喜歡，老同志歡迎；機關幹部高興，
人民群眾普遍接受，得到社會各界的高度評價和
普遍響應。另外，李長春、習近平、周永康等中
央領導充分肯定，鼓勵重慶深入開展。不少兄弟
省市也來山城觀看，貴州省、河北邯鄲、河南鄭
州、西藏拉薩都因地制宜，開展了「唱紅歌」、
「讀經典」活動。有的退休幹部說，「唱讀講傳」
把大家擰成了一股繩；社區居民說，通過「唱讀
講傳」，大家的精氣神足了，打牌的少了。

「唱讀講傳」滿意度95%

黃奇帆：重慶力縮「三大差距」

香港文匯報訊（兩會記者組 林舒婕 北京報道）國資委主
任王勇6日旁聽十一屆人大四次會議四川代表團分組審議間
隙，回應坊間對於央企紅利分配的質疑。王勇表示，央企
是全國人民共同所有的，資產屬於人民，它的利潤分配也
將按照國家的財政要求，接受人民的監督。

「此前有些報道並不準確，今天我就把數字說一說，
把賬算一算。」王勇表示，歸國資委管理的央企，2010
年底毛利1萬多億元人民幣（人民幣，下同），交完20%
的所得稅，剩8,500多億元。
王勇稱，中央企業78%的主業都上市了，上市公司都

是公眾公司。為了控股或相對控股，大多數上市公司
60%的資產歸國有，40%的資產屬於股民和戰略投資
者，因而40%的利潤、將近3,000多億元要回報股民，剩
下將近5,000億元左右的利潤才能歸央企母公司所有。
談及央企作用，王勇指出，央企的發展既要為國有資

產增值，還要為國家上繳稅收。他說，把央企搞好、做
強，能夠與國外跨國公司同台競爭，將為中國的經濟發
展、穩定國家安全發揮重要作用。　

中投資產四千億美元翻番
香港文匯報訊（兩會記者組 羅洪嘯、劉曉

靜北京報道）作為中國主權財富基金的中國
投資公司運行三年來究竟交出了怎樣的成績
單？全國政協委員、中投公司副總經理、首

席風險官汪建熙(見圖)6日向香港文匯報表
示，中投公司成立三年以來年化收益率為
6.3%，其中2010年投資收益率超過11%，目前
公司資產規模已由成立初期的2,000億美元增
至近4,000億美元，收益率高於主權財富基金
的平均水平，中投很努力的讓外儲資產實現
了保值增值，自認對得起人民。

汪建熙坦言，由於主權財富基金的特殊性
質，中投一直以來都很低調，大家對中投公
司的了解不多。中投公司董事長樓繼偉曾給
全國人大財經委匯報中投工作時，代表們一
上來就問「錢到哪去了？你們虧了多少錢？」

年化收益率與淡馬錫持平
汪建熙指出，其實，中投的投資業績還是

不錯的。在2008年金融危機最猛烈的時候，
國際大型投資機構的虧損一般是20%至
30%，而中投的賬面虧損僅是-2.1%，在2009

年最為困難的一年，中投的收益率為
11.7%，而在2010年最為複雜的一年中，中
投的收益率高於2009年，並且也保持在11%
以上。按照年化收益率，目前中投達到了
6.3%，基本上與新加坡淡馬錫20年的年化收
益率持平。
汪建熙又說，中投海外投資收益尚佳，且

目前中投已滿倉操作，希望國家能夠注入新
資金。他並透露，若有新資金注入，投資配
置上會投向房地產、基礎設施建設和私募股
權基金等長線投資。

王勇：央企利潤受人民監督

香港文匯報訊（兩會記者組 張蕊、孟冰 北京報

道）在4日下午的發佈會上，全國人大代表、重慶
市長黃奇帆就重慶市高端房產稅徵收，公租房進
展，縮小貧富差距、城鄉差距、區域差距，及文
化多樣性等媒體關注話題一一作答。
黃奇帆表示，重慶在「十二五」期間將更加

注重民生建設，把保障與改善民生作為政府職
責。
黃奇帆在接受中外記者採訪時表示，重慶徵收

房產稅對房地產市場的調控應從三方面來分析：
對高價房收房產稅，起到了財產分配、二次分配

調節公平的作用；房產稅出台形成對炒房者的遏
制，也能局部改變人們住房消費、投機、投資的
習慣；財稅體制得到健全。
黃奇帆市長認為，走民生發展之路，政府要必

須努力在發展過程中同步縮小貧富差距、城鄉差
距、區域差距這三大差距。
據悉，自重慶市去年8月啟動農民工戶籍制度改

革以來，重慶市已經有165萬農民工轉成城市居
民。黃奇帆預測，2011年重慶將有330萬農民工轉
戶，重慶政府將做好配套服務工作。

■重慶市是中國目前唯一的城鄉統籌發展的直轄市。


